



Témoignage de retour du Congrès National de la Communauté de Vie Chrétienne

Témoignage de Emmanuel Grassin d'Alphonse à la fin de la messe du dimanche 20 Juillet :

Le WE dernier (12-14 juillet 25) à Strasbourg il y avait le congrès national de la Communauté de Vie Chrétienne (on dit aussi CVX), c'est un mouvement de laïcs, qui suivent la spiritualité de St Ignace de Loyola, le fondateur des jésuites. A Barbezieux nous sommes 2 à en faire partie et en Charente, il y a plusieurs petites communautés locales qui se réunissent tout au long de l'année. Le but de se retrouver en communauté est de s'entre-aider à être plus attentifs aux appels de Dieu dans nos vies.

Je voudrais vous partager ce qu'il s'est vécu durant ce congrès.

La communauté Cvx en France, c'est 6500 membres et à Strasbourg, nous étions 2300. Le thème qui avait été discerné comme bon à approfondir concrètement par la communauté Cvx France aujourd'hui, c'est : « Artisans de paix au carrefour du monde, allons à la source ». C'est le Christ qui apporte la paix au monde, et nous sommes appelés à participer aujourd'hui à la mission du Christ dans notre monde.

La première journée nous avons eu une table ronde avec des experts de géopolitique, qui ensemble ont tentés de répondre à la question : « quels sont les obstacles à la paix et les chemins pour la faire avancer ? »

Le but n'était pas de passer en revue tous les problèmes de la terre, mais, à partir de certains, notamment la situation en Europe-Ukraine-Russie ou au Moyen-Orient, vraiment nommer ce qui fait obstacle à la paix, d'où ça vient, et puis envisager des pistes pour faire avancer la paix.

Après cette table ronde, nous avons eu un temps de relecture de ce qui a été entendu par groupes de 7 personnes venant de différents endroits de France. « Comment ce qui a été dit me rejoint ? Comment je réagis dans telle situation analogue ? » Cette relecture en petites communautés nous aide pour que, ce que l'on a entendu, ne nous glisse pas dessus et que nous puissions faire le lien avec nos vies à chacun. Ignace nous dit : « ce n'est pas d'en savoir beaucoup qui réjouit l'âme, c'est de goûter les choses intérieurement »

Ensuite, nous avons eu différents temps pour accueillir « la musique de la paix » pour que celle-ci puisse rejoindre notre être profond, de différentes manières.

Il a été demandé à 130 personnes de témoigner comment ils sont artisans de paix, dans telle association ou comme conseillé conjugal ou dans tel engagement politique. Les participants étaient répartis entre les différents témoins. Chacun a fait confiance à la communauté que cela donnerait lieu à une belle rencontre. Et là encore, après le témoignage, il y a eu un partage en petits groupes pour que ce que j'entends ne glisse pas et puisse me rejoindre éventuellement à un endroit inattendu.

Une autre manière d'entendre la musique de la paix a été d'avoir un zoom avec des communautés CVX de Taïwan, de Pologne, de Syrie, du Liban, de Centrafrique. En effet CVX est une communauté mondiale et nous avons tous les mêmes principes généraux, il y a seulement des variantes de mise en œuvre d'un pays à l'autre.

Ce qui m'a touché, c'est que chaque communauté Cvx nationale, confrontée à un problème grave, a trouvé ce qui était prioritaire pour elle. Et cela était très différent d'une situation à l'autre. Mais tous on réfléchit et prié avant d'agir et sont sortis de la sidération, pour oser agir et suivre le Christ.

Pour conclure, je suis heureux et fier de cette communauté qui ose affronter ce qui fait peur pour précisément sortir de la peur et agir avec le Christ, dans nos vies quotidiennes.

En savoir plus : le site du congrès national CVX 2025